

Ernesto Livacic: Encuesta refleja necesidad de "más PEDAGOGÍA" en la Iglesia

● **Académico saca conclusiones tras resultados de sondeo que refleja un divorcio entre posturas de católicos y la jerarquía de la Iglesia.**

Partidario de que la reciente encuesta realizada por la Universidad Alberto Hurtado sobre las posturas de los católicos sea un elemento a considerar cuando se tracen actividades pastorales, se manifiesta Ernesto Livacic.

Presidente de "Que Chile Viva", organismo recién creado para defender la familia y el matrimonio, advierte que "puede no ser absolutamente novelosa la "contradicción" reflejada en ese sondeo, en cuanto a que quienes se declaran católicos mayoritariamente no creen que importe la opinión de la Iglesia en determinados temas. Indicó que ello obedecería a que en determinadas etapas de la historia ha sucedido que "quienes asumen el catolicismo no han asumido realmente las consecuencias que ello implica".

En esa encuesta, un 68% se dice católico, pero un 55% cree que la Iglesia no debería

"entrometerse" en el tema del matrimonio, porque "es un asunto exclusivo de la pareja"; en tanto, un 58% del segmento católico dice que le importa poco o nada la postura oficial de su religión. Un 73% acepta las declaraciones de las autoridades eclesiásticas sólo como "una voz entre otras" en la sociedad y, en una materia específica como la Filosofía del Día Despues, un 38% dice que le importa "nada" la opinión de la Iglesia y un 28%, que le importa "poco".

"Defender el pensamiento católico"

Livacic plantea que ante ese panorama de posturas, el camino parece ser buscar nuevas fórmulas "para defender el pensamiento católico". En ese sentido, la encuesta de la universidad sugiere la necesidad de una mayor pedagogía, hecha desde todos los planes en que actúan los sacerdotes en su actividad diaria, ya sean los púlpitos o su contacto directo con la comunidad, indica.

En ciertas épocas ha sucedido que quienes asumen el catolicismo no han asumido realmente sus consecuencias.

"Deberíamos buscar que la formación no se reduzca sólo a la infancia y la juventud, sino también abarque la madurez, mediante el empleo de instancias no plenamente aprovechadas hoy en parroquias, colegios o círculos especiales de formación", señala el académico. Agrega que desde la Iglesia se podría invitar con más frecuencia a una adecuada reflexión sobre lo que significa ser católico.

"Hay una valoración importante de la familia en la comunidad chilena, y tenemos que procurar una forma de enseñanza tal que los católicos comprendan que la doctrina de la Iglesia efectivamente apunta a fortalecerla, así como a consolidar todo lo que ayuda a defender los derechos de las personas", añade. "Así, los católicos no tenderían a decirle a la Iglesia que no se mete en algo que le es propio".

Livacic también expresa que una eventual pastoral especial desde el Episcopado, para implementar esa mejor pedagogía sostenida en el tiempo, puede ayudar, pero no es suficiente



Ernesto Livacic, presidente de "Que Chile Viva".

por sí misma: "tenemos que pensar no sólo en el templo, sino en todas las áreas de la vida".

Concepto errado de pluralismo

Asimismo, indicó que un aspecto del problema radica en que muchos católicos tienen una manera errada de entender el pluralismo, cual es considerar que el respeto al diálogo y las diferentes posturas, impedirían la defensa de determinados principios. Señaló que ante la conciencia de esta situación, la organización "Que Chile Viva" ha diseñado actividades de insistencia a los cónyuges. ■

La Sociedad 3-X-2001

P. 1b

644059

Ernesto Livacic, encuesta refleja necesidad de "más pedagogía" en la iglesia [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ernesto Livacic, encuesta refleja necesidad de "más pedagogía" en la iglesia [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)